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XXXV РАЙОННАЯ ПАРТИЙНАЯ КОНФЕРЕНЦИЯ
Ш 1 М П М Н М Я 1 Е  СООБЩЕНИЕ

7 декабря состоялась XXXV районная партийная конфе
ренция с повесткой дня:

1. Отчет районного комитета КПСС.
2 . Отчет ревизионной к о м и с с и и  районной организации КПСС.
3. О проекте новой редакции Программы КПСС.
4. О проекте Устава КПСС с предлагаемыми изменениями.
5. Выборы районного комитета КПСС.
6. Выборы ревизионной комиссии районной .организации 

КПСС.
7. Выборы делегатов на XXII Вологодскую областную пар

тийную конференцию.
С отчетом районного комитета КПСС выступила первый 

секретарь райкома КПСС Т. Н. Чухина.
С отчетом  ревизионной  ком иссии  районной организации  

КПСС вы ступила председатель ревизионной  ком иссии  Е. С. 
Егорова.

В обсуждении докладов приняли участие директор совхоза 
«Тотемский» Б. В. Жданов, секретарь парткома Тотемского 
леспромхоза И. В. Макаров, капитан теплохода «Юбилейный» 
порта Тотьма Е. Р. Селянин, начальник МПМК объединения 
«Облмежколхозстрой» В. А. Соколов, шофер Сухонского лес
промхоза В. И. Художнлов. секретарь партийной организации 
районного производственного управления бытового обслужива
ния населения Т. И. Мишуринская, доярка совхоза «Тотем
ский» Н. Д. Кокорева, директор Советской средней школы 
А. А. Лепехина, секретарь парткома колхоза «Красное знамя» 
Н. М. Брагина, главврач центральной районной больницы 
В- Г. Рычков, председатель колхоза имени Ленина В. А. Линь
ков. председатель райисполкома В. Ф. Захаров, рабочий льно
завода Л. И. Рычков, председатель райкома профсоюза работ
ников госторговли и потребкооперации Е. А. Лютая, тракто
рист колхоза «Родина» А. И. Серюбнн, первый секретарь рай- 
копа ВЛКСМ О. Ю. Егоров, бригадир совхоза «Погореловский» 
А. П. Кузнецов, первый секретарь Бабушкинского райкома 
КПСС В. К. Якимов.

На конференции выступил член бюро обкома КПСС, пред- 
[ седатель облсовпрофа Н. И. Куликов.

Конференция приняла резолюции по отчету райкома КПСС, 
проектам новой редакции Программы КПСС и Устава партии 
с предлагаемыми изменениями. Работа райкома КПСС прнзна- 

S на удовлетворительной, был утвержден отчет ревизионной ко- 
| миссии.

Конференция избрала новый состав райкома КПСС, ревизи- 
[ онную комиссию и делегатов на XXII областную партийную 
Г конференцию.

В работе конференции приняли участие заведующий отде- 
I лом торговли и бытового обслуживания обкома КПСС В. П. 

Смирнов, инструктор обкома КПСС С. В. Марков.
Участников конференции приветствовали комсомольцы и 

I юные ленинцы. Был вручен рапорт районной комсомольской 
[ организации.

ОРГАНИЗАЦИОННЫЙ п л ен у м  
РАЙКОМА КПСС

I На первом пленуме райкома 
[КПСС были рассмотрены ор
ганизационные вопросы.

| Первым секретарем и членом 
бюро райкома КПСС избрана 

|Т. Н. Чухина.
Вторым секретарем райкома 

КПСС и членом бюро избран 
М. Громов.

I  Секретарем и членом бюро 
Райкома КПСС избран В. А. 
Морозов.

Членами бюро райкома КПСС 
избраны: В. Ф. Варганов, В. В. 
Винокуров, О. Ю. Егоров, В. Ф. 
«ахаров, Н. Д. Кокорева, А. И. 
~ерюбин, В. 3. Соркнн, С. А. 
®илипиоВ> Н. Н. Фуникова,

• '- В Ястребов.
■ Пленум утвердил заведующей 
организационным отделом рай

кома КПСС Н. Н. Фуннкову, 
заведующей отделом пропаган
ды и агитации Э. А. Головину, 
заведующим промышленно-тран
спортным отделом Л. А. Каре
лина, заведующим сельскохо
зяйственным отделом А. Н. 
Третьякова, заведующей общим 
отделом Е. В. Федотовскую.

Председателем партийной ко
миссии при райкоме КПСС ут
вержден Б. И. Елисеев, редак
тором районной газеты «Ленин
ские знамя» В. 3. Соркнн.

На первом заседании ревизи
онной комиссии районной орга
низации КПСС председателем 
комиссии избрана Г. Н. Симо
нова.

состав т о т е м с к о г о  р т о м  л кпсс,
ИЗБРАННЫХ НИ XXXV РАЙОННОЙ 

П А Р Т И Й Н О Й  К О Н Ф Е Р Е Н Ц И И

Ч л е н Ы  р а й к о м а  КПСС
Белякова Л. Ф. 
Варганов В. Ф. 
Ведрова В. Е. 
Винокуров В. В. 
Власова М. В. 
Головина Э. А. 
Громов С. М. 
Егорова Е. С. 
Егоров О. Ю. 
Елисеев Б. И. 
Жданов Б. В. 
Захаров В. Ф. 
Калмыков Н. М. 
Карелин Л. А. 
Клыгина Т. К. 
Клыгнн И. И. 
Климов А. С. 
Кокорева Н. Д.

Алыкова В. Б. 
Богданова Л. В. 
Добрынина Л. В. 
Зелгнцов В. И. 
Куканов А. А.

Курдюков С. Д. Серюбнн А. И.
Лапнна К. П. Скоморохова В. Ф.
Леп.хин В. Н. Слезина Е. Н.
Лепехина А. А. Слободнна Н. В.
Линьков В. А. Соркнн В. 3.
Макаров И. В. Столяров В. А.
Мараков В. А. Третьяков А. Н.
Молчановский Л. И. Федотовская Е. В.
Монзырев В. А. Филиппов С. А.
Морозов В. А. Фомииский В. И.
Романовский Н. М. Фуникова Н. Н.

Рычков В. Г. Художнлов В. И.

Рычков Н. К.
Чекадев П. А. 
Чухина Т. Н.

Сабуров А. А. Шестаков Ф. Н.
Сапун А. С. Шихов Г. С.

Селянин Е. Р. Шубарина В. П.
Селуянов М. С. Юрзин Н. Н.

Сергачев Н. М. Ястребов С. В.

в членЫ райкома КПСС
Никулин еюш Б. В. Попова Н. А.
Новоселов В. В. Смыслов 1. Н.
Новоселова В. П. Трофимова Р. В.
Окатов Н. А. Трухни А. В.
Попов В. А. Федотовскнй Н. В.

Ревизионная комиссия районной 

партийной организации
Никитинская О. Н. 
Папылева Г. Н. 
Рычкова А. Г.

Симонова Г. Н. 
Талашова Л. И.

Шадрина Л. В. 
Шушкова В. В.

ДедегашЫ на XXII областную 

партийную конференцию
Андреева Т. К. 
Громов С. М. 
Жданов Б. В. 

Захаров В. Ф.

Зеленин А. А. 
Куканов Н. А. 
Куликов Н. И. 

Линьков В. А.

Плотников Н. В. 
Слободан С. И. 
Тютюнник Н. А. 
Чухина Т. Н. 
Шубарина В. П.

Из резолюции XXXV районной партийной конференции
Целиком и полностью одобрить решения октябрь

ского (1985 г.) Пленума ЦК КПСС, четвертой сес
сии Верховного Совета СССР одиннадцатого соэы- 
Ва’ положения и выводы, изложенные в докладах 
5J них Генерального секретаря ЦК КПСС тов.

С. Горбачева, положить их в основу практиче
ской деятельности райкома КПСС, партийных, 
профсоюзных, комсомольских организаций, совет
ски н хозяйственных органов, трудовых коллекти
вов. Райкому КПСС, первичным партийным органи
зациям усилить организаторскую и политическую

работу, направленную на достойную встречу XXVII 
съезда КПСС, мобилизацию коммунистов, всех тру
жеников района на выполнение его решений.

В соответствии с требованиями апрельского и ок
тябрьского (1985 г.) Пленумов ЦК КПСС напра
вить усилия трудовых коллективов на повышение 
интенсификации производства на основе внедрения 
научной организации труда, эффективного исполь
зования мощностей, реконструкции н технического 
перевооружения предприятий, совершенствования 
технологических процессов, более углубленной пере

работки сырья, снижения материалоемкости про
дукции. улучшения ее качества, экономии трудо
вых н материальных ресурсов.

Держать под контролем выполнение целевых 
комплексных программ «Интенсификация-90». Зна
чительно усилить работу по аттестации рабочих 
мест. Активнее проводить борьбу с нарушениями 
государственной, плановой дисциплины, бесхозяйст
венностью, неорганизованностью, потерями рабочего 
времени.
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НАША конференция, сказала доклад
чик, проходит в обстановке широко 
развернувшейся подготовки к очередно
му X X v lI съезду партии, в период 
когда коммунисты, все советские люди 
глубоко н заинтересованно обсуждают 
проекты новой редакции Программы 
КПСС, изменений в Уставе партии и 
Основных направлений экономического 
и социального развития СССР на две
надцатую пятилетку н на период до 
2000 года. В этих документах, о докла
де М. С. Горбачева на октябрьском 
(1985 г.) Пленуме ЦК КПСС раскрыты 
самые насущные, ■ самые назревшие 
вопросы соцналыю-вкономнчсской стра
тегии партии, определены формы н ме
тоды ее работы на современном этапе. 
Положения Программы как бы материа
лизуются в проекте Основных направ
лений, а также воплощаются в конкрет
ных плановых и бюджетных показате
лях на предстоящий год, утвержденных 
очередной сессией Верховного Совета 
СССР одиннадцатого созыва.

Новые высокие требования к уровню 
партийного руководства диктуют необ
ходимость н новых подходов ко всем 
сторонам партийной работы, что нашло 
отражение в проекте вносимых измене
ний в Устав КПСС. Их принципиальный 
смысл состоит, с одной стороны, в 
дальнейшем расширении внутрипартий
ной демократии, развитии инициативы и 
активности коммунистов, с другой — в 
повышении их ответственности за судьбу 
общих дел. «

Коммунисты, все трудящиеся района, 
нак и весь советский народ, с большим 
интересом и вниманием изучают доку
менты октябрьского (1985 г.) Пленума 
ЦК КПСС. Й «

Во многих партийных организациях, 
трудовых коллективах состоялись собра
ния по их обсуждению, проведены заня
тия в. системе партийной и комсомоль
ской учебы, экономического образова
ния. Горячее одобрение всех тружени
ков района находит внешняя и внутрен
няя политика КПСС, стремление к оздо
ровлению международной обстановки. 
Ярким подтверждением миролюбивого 
курса нашего государства явилась со
ветско-американская встреча на высшем 
уровне в Женеве.

Сегодня на конференции нам необхо
димо всесторонне проанализировать, 
сказала докладчик, работу районного ко
митета партии ио выполнению решений 
XXVI съезда КПСС, последующих Пле
нумов ЦК КПСС, резолюции XXXIV 
районной партконференции, определить 
конкретные меры по совершенствованию 
стиля партийного руководства всеми 
сторонами вкономического и социального 
развития района.

В ОТЧЕТНЫЙ период райком партии 
поправлял усилия коллективов промыш
ленных, транспортных и строительных 
организаций на выполнение планов один
надцатой пятилетки, неуклонное повы
шение производительности труда, усиле
ние режима экономии и бережливости, 
интенсификацию производства, укрепле
ние производственной и трудовой дис
циплины. Эти вопросы постоянно рас
сматривались на пленумах, активах, за
седаниях бюро н отделов райкома пар
тии. В первичных партийных организа
циях совершенствовались формы и мето
ды работы с людьми, организация соци
алистического соревнования, изучался и 
внедрялся опыт работы передовых кол
лективов страны, области и района.

Продолжалось укрепление материаль
но-технической базы промышленных 
предприятий. Введены в эксплуатацию 
мебельный цех Сухонского леспромхоза, 
цех деревообработки в мехлесхозе, ка
зеиновый цех на головном маслозаводе 
и некоторые другие объекты. Проведе
на реконструкция и модернизация дей
ствующих мощностей. Совершенствова
лась технология ряда производственных

Из доилада первого секретаря 
райкома партии Т. Н. ЧУХИНОЙ

процессов. В лесозаготовительных пред
приятиях практически псе бригады пере
ведены на трелевку леса за вершину, 
что позволило значительно улучшить со
хранность подроста.

Высокий трудовой подъем в трудовых 
коллективах предприятий вызвало соци
алистическое соревнование в честь 
115-й годовщины со дня рождения В. 11. 
Ленина, 40-летия Победы советского на
рода в Велнкой Отечественной войне, 
оОлетнл стахановского движения н до
стойной встречи XXVH съезда партии, 
свыше 40 коллективов предприятий, 
бригад, цехов, более ООО рабочих досро
чно выполнили пятилетие задания. Про
мышленность района на первое декабря 
текущего года выполнила пятилстннй 
план по реализации промышленной про
дукции. До конца года сверх плана будет 
реализовано ее на 2 млн. рублей. Пере
выполнено задание пятилетки по произ
водству пиломатериалов, выработке кол
басных и кондитерских изделий, масла 
животного н цельномолочной продукции, 
льноволокна.

Большую организаторскую работу по 
мобилизации коллектива на выполнение 
планов одиннадцатой пятилетки провела 
парторганизация сплавучастка. В центре 
внимания парторганизации, администра
ции Сухонского леспромхоза были во
просы интенсификации производства. 
Докладчик отметила также положитель
ные результаты работы головного масло
завода, мясокомбината.

Однако в работе предприятий про
мышленности имеется много серьезных 
недостатков. Не обеспечены темпы рос
та объема производства и производи
тельности труда, снизилась фондоотда
ча. В текущем году не выполняется 
план по товарной продукции. Допустили 
отставание Тотемский леспромхоз, '-фи
лиал объединения «Вологдахимлес», 
льнозавод. Этн же предприятия не вы
полняют план и по производительности 
труда.

Ниже своих возможностей работал 
коллектив Тотемского леспромхоза. 
Партком леспромхоза (тов. Макаров 
И. В.) не сумел обеспечить психологи
ческую перестройку инженерно-техниче
ских кадров в свете требований партии 
по интенсификации производства, не 
предъявлял должной требовательности 
к коммунистам-руководителям за вы
полнение государственных планов. Сла
бо изучался н внедрялся передовой 
опыт. Директору леспромхоза тов. Яст
ребову С. В., секретарю парткома тов. 
Макарову И. В., всем коммунистам 
парторганизации леспромхоза необходи
мо создать атмосферу высокого трудово
го напряжения в коллективе для выпол
нения планов 1986 года н двенадцатой 
пятилетки.

Тов. Чухина отметила положительный 
опыт экономии сырьевых и топливно- 
энергетических ресурсов, накопленный 
ив ряде предприятий района. С начала 
года сэкономили для двухдневной рабо
ты электроэнергию филиал объединения 
«Вологдахимлес», Сухонский леспром
хоз, льнозавод, типография, райсельхоз- 
техника, лесоматериалы — механизиро
ванный лесхоз, шесте с тем не везде 
этим вопросам уделяется должное вни
мание. Допустили в текущем году пере
расход электроэнергии головной масло
завод, районное производственное управ
ление бытового обслуживания населения, 
ПМК-1367 и другие, бензина— райсель- 
хозтехннка н мехлесхоэ.

Далее докладчик подчеркнула, что 
еще нередки случаи, когда выпускаемая 
продукция не соответствует требованиям 
государственных стандартов, в  текущем 
году по этой причине было приостанов
лено производство пряников и печенья 
на хлебокомбинате, на головном масло*

заводе 55 тонн масла пошло в пере
работку, эта продукция исключена из 
плана реализации. Недостаточно внима
ния уделяется соблюдению договорной 
дисциплины, сокращению ручного труда.

Медленно внедряются иа предприяти
ях прогрессивные формы организации 
труда, в частости, бригадный подряд. 
Партийные организации недостаточно 
работают по укреплению производствен
ной, трудовой н исполнительской дис
циплины. Не сократилось количество 
прогулов в коллективах филиала объ
единения «Вологдахимлес», льнозавода, 
хлебокомбината, мехлесхоза.

Все этн и другие упущения—резуль
тат слабой мобилизующей роли партийных 
организаций в коллективах, недостаточ
ного контроля за деятельностью адми
нистрации. Промышленно-транспортный 
отдел райкома—тов. Карелин Л. А., се
кретарь райкома партии тов. Морозов 
В. А. не проявили должной требова
тельности в этом плане.

В настоящее время иа всех промыш
ленных предприятиях и в целом по 
району завершена разработка целевых 
комплексных программ «Интенсифика- 
Ц1Ш-90». Задача партийных организаций, 
хозяйственных руководителей — обеспе
чить безусловное выполнение планов ин
тенсификации производства. В соответ
ствии с проектом Основных направле
ний экономического и социального раз
вития страны на предстоящую пяти
летку и до 3000 года промышленные 
предприятия района должны обеспечить 
весь прирост объемов промышленной 
продукции за счет повышения произво
дительности труда.

РУКОВОДСТВО КАПИТАЛЬНЫМ 

СТРОИТЕЛЬСТВОМ, ТРАНСПОРТОМ

РАИКОМ партии, отметила докладчик, 
постоянно повышал ответственность ком
мунистов, всех строителей за выполне
ние строительной программы одиннадца
той пятилетки. В июле 1984 года «От
чет райкома КПСС о руководстве капи
тальным строительством» был заслушан 
на заседании бюро областного комитета 
КПСС, где в наш адрес высказаны серь
езные замечания и конкретные . предло
жения. Райкомом определены меры по 
повышению, уровня организаторской и 
политической работы партийных органи
заций строительных коллективов, уси
лению партийного влияния на пусковых 
стройках, укреплению руководящими 
кадрами строительных организаций.

Строителями за пятилетку введено в 
эксплуатацию 50,5 тыс. квадратных мет
ров жилой площади, школ на 730 мест, 
13 доткомбннатов, животноводческих 
помещений на 5,3 тыс. скстомест н ряд 
других объектов социального и произ
водственного назначения. Ежегодно 
справлялись с выполнением планов стро
ительства коллективы МПМК (той. Г. 11. 
Папылева. В. А. Соколов). СМУ «Во- 
логдагражданстроя» (тов. В. П. Куше- 
рекнн, Н. А. Морозов), СУ «Вологда- 
лесстроя» (тов. 11. Н. Поповский, В. А. 
Вряэгнна). После критических замеча
ний. высказанных на прошлой конфорок 
цнн. за отчетный период по основным 
показателям поправили положение кол
лективы ДСУ-6, ДГ1МК-8.

Вместе с тем, подчеркнула тов. Му
хина, следует признать, что уровень 
руководства этим важнейшим участком 
не отвечает возросшим требованиям 
партии. Райком КПСС еще не установил 
действенного контроля за работой под
рядных строительных организаций и за
казчиков. Не в должной мере решение 
стоящих задач подкрепляется целенап
равленной организаторской н массово- 
политической работой. Не проявляется 
настойчивости во внедрении бригадного

.

подряда. Ежегодно этим* методом вы* 
пол мнется всего лишь 10 — 15 процентов 
объемов подрядных работ.

С начала пятилетки капитальные вло
жения по всем источникам финансирова
ния освоены лишь на 95,5 процента, 
в сельском хозяйстве— 100,9 процента. 
Растягиваются сроки строительства объ
ектов — десятый год строится база обл
потребсоюза, с 1970 года—льнозавод. 
Причинами создавшегося положения flag 
ляются слабая требовательность, низ* 
кий уровень контроля за ходом строи
тельства секретаря райкома партии тов. ] 
В. А. Морозова, председателя неполно- j 
ма райсовета тов. В. Ф . Захарова. По- - 
обходимо также высказать критику в 
адрес руководства треста «Вологда- 
ссльстрой» н объединения по заготовкам 
■I первичной обработке льна.

Представители этих организаций час- | 
то бывают на стройке льнозавода, про- j 
водят совещания, где оговариваются 
предложения по улучшению строитель* I 
ства, но они в большинстве случаев ос
таются лишь на бумаге. Мы просим I 
руководителей областных организаций 
тов. М. И. Вишневского и тов. В. И. 
Трубнна со всей ответственностью вме
шаться в ход строительства завода, осу
ществить ряд конкретных мер по его 
ускорению. Мы считаем, что строитель* 
ному отделу обкома партии надо уси
лить требовательность к руководителям! 
строительных организаций областного | 
подчинения за выполнение планов строи- j 
тельства в районах.

В текущей пятилетке получили свое I 
дальнейшее раавитне все виды транс
порта. Перевозка пассажиров автотранс
портом общего пользования увеличилась 
в сравнении с 1980 годом на 38 про
центов. С  вводом в действие причала 
порта Тотьма изменились условия пере- . 
работки грузов. Много положительного | 
в работе партийной организации н ад* \ 
миннстрацнн Юбилейного лннейно-проиа- ] 
водственного управления магистральным 
газопроводов (тов. Н. Богданова, А. Ф. 
Заец). В центре их деятельности нахо- I 
дятся вопросы интенсификации произ
водства, широко развита работа по ра- . 
ционализации.

Однако в работе транспортных opra-1 
ннзаций еще много недостатков. Не вы* ’ 
полнены установленные задания, не вы
держиваются установленные темпы рос
та перевозок и грузооборота а заверша
ющем году пятилетки.

РУКОВОДСТВО 

СЕЛЬСКИМ ХОЗЯЙСТВОМ 

В СВОЕЙ практической деятельносп i 
pail ком партии, первичные партийные 
организации особое внимание уделяш 
аграрному сектору экономики района. 
В соответствии с постановлениями ЦК 
КПСС н Совета Министров СССР по 
Нечерноземью, решениями майского 
(1982 г.) Пленума ЦК КПСС н задани
ями Продовольственной программы в 
районе последовательно осуществляется 
комплекс мер, направленных на повы
шение эффективности сельскохозяйствен- ! 
и ого производства, выполнение планов 
пятилетки, лучшее использование создан
ных государством экономических усло
вий для развития производства и реше
ния социальных проблем села.

За 1981 — 1985 годы на комплексное- 
развитие сельского хозяйства наиравле- 

- но свыше 37 миллионов рублей капи
тальных вложений. Расширились площа- 

' дм осушенных земель, нх фонд составля
ет теперь более 5500 га. С  начала пяти
летки основные прснзводственные фон
ды колхозов и совхозов возросли на 
46 процентов, нх энергетические мощ
ности—на 17. Энерговооруженность ;с ■ 
39.9 л. с. возросла до 39,8 д. с, в 
1984 году. На селе введено жилых до
мов общей площадью 31 тыс. квадрат-, 
ных метров, восемь Детских комбинатов 
на 495 мест, дом культуры на 200 мест, 
построено внутрихозяйственных дорог 
более 33 километров.

(Продолжение на 3-й стр.).

Из резолюции XXXV районной партийной конференции
Обеспечить в двенадцатой пятилетке значитель

ный рост отдачи от созданного производственно- 
вкономического потенциала ив селе. Настойчиво ра
ботать над реализацией Продовольственной програм
мы страны. Обратить особое внимание на повыше
ние культуры земледелия, рост плодородия полей.

Райкому КПСС, первичным партийным, вещест
венным организациям идеологическую, массово-поли
тическую работу привести в соответствие с требова
ниями июньского (1983 г.), апрельского н октябрь

ского (1985 г.) Пленумов ЦК КПСС. Всеми фор
мами н методами пропаганды н агитации глубоко 
разъяснять масштабность задач но ускорению со
циально-экономического развития страны, раскры
вать пути их реализации. Центр воспитательной рабо
ты перенести в низовые производственные звенья. 
Перестраивать формы и методы работы учреждений 
культуры, спортивных организаций, развивать се
мейные и коллективные формы досуга. Совершенст
вовать правовое воспитание, антиалкогольную про
паганду, внедрять безалкогольные обряды, ритуалы.

Добиваться единства политико-воспитательной, 
организаторской и хозяйственной деятельности. 
Шире развивать социалистическое соревнование, 
повышать его действенность.

Делегаты конференции заверяют областной коми
тет партии в том, что коммунисты, вег трудящиеся 
Тотемского района н впредь будут настойчиво бо
роться за укрепление могущества нашей Родины, 
достойно встретят предстоящий съ:зд КПСС.
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Щ  Все это позволило, несмотря на слож
ные погодные условия ряда лет, обес
печить прирост валовой продукции сель- 

Цкого хозяйства к среднегодовому уров
ню десятой пятилетки на 16 процентов, 
повысить производительность труда в 
j 4 раза. Если в 1981 году сельское хо

зяйство района было убыточным, то в 
1981 году прибыль составила 3 млн. 
040 тыс. рублей. Районом досрочно вы

полнен пятилетний план по продаже го
сударству зерна, картофеля, шерсти, бу
дет выполнен до конца года план про- 
дажи молока и скота.

■Далее докладчик анализирует причи
ну успехов коллективов ряда передовых 
Хозяйств, отметив, что ведущее место 
.'среди них по повышению интенсифика
ции сельскохозяйственного производства 
занимает совхоз «Тотемский» (директор 
тлен обкома КПСС тов. Б. В. Жда
нов. секретарь парткома В. А . Савков). 
За высокие показатели по производ
ству и продаже животноводческой про
дукции за зимний период содержания 

шкота совхоз дважды награждался По
четной грамотой ЦК КПСС, Совета Ми
нистров С С С Р , ВЦ СП С и ЦК ВЛКСМ . 
■ Успешно трудятся коллективы колхо
зов «Всликодворье». имени Ленина, до

срочно справились с пятилетними плана
ми продажи молока совхоз «Погорелов- 
ский», колхозы «1-е М ая», «Сигнал». 

I  Вместе с тем, критически оценивая 
положение дел в сельском хозяйстве, 
докладчик подчеркнула, что созданный 
в районе производственный потенциал 
используется далеко не так, как требует 
тремя. При росте производственных фон- 
дов в хозяйствах в сравнении с 1980 
годом на 46 процентов прирост валовой 

продукции обеспечен за этот период 
лишь на 28 процентов, фондоотдача 

Уменьшилась на 3 процента. Низка 
дневная и сменная выработка техники.

; В большинстве хозяйств низка про- 
дуктпвиость полей и ферм, медленно 

^.внедряются в производство достижения 
науки, передовой опыт. В  текущем году 
допущено значительное снижение у ро 
жайности зерновых в хозяйствах района. 
Она составила 13,8 центнера с гектара 
против 20,3 в 1984 году. Это результат 
йе только сложных погодных условий, 
а, прежде всего, низкой агротехники, 
серьезных недостатков в организации 
уборочных работ. В колхозах «Мосее- 
во», «Память Ленина», «Путь к комму
низму», «Никольский» уборка зерновых 
в текущем году длилась от 40 до 50 

иней.

I  Главными причинами серьезных не
достатков в сельском хозяйстве райком 

партии считает слабый спрос за выпол
нение планов с хозяйственных руководи- 
t  телей, низкую ответственность за его 
•судьбу организаторов производства и 
•отсутствие системы партийного контроля 
■за ходом выполнения плановых заданий 

i ‘Со стороны парторганизаций. Причиной 
нестабильности итогов деятельности хо

зяйств явилась также недостаточная р а 
бота парторганизаций по внедрению в 
производство передового опыта и дости

жений научно-технического прогресса.
Тов. Чухина отметила, что в этом не 

: проявлено настойчивости райкомом пар
тии, вторым секретарем тов. С. М. Гро
мовым. Райкому партии, его сельхоз- 

г отделу (тов. А . Н. Третьяков) необходи
мою перестраивать стиль и методы рабо

ты в соответствии с требованиями ок
тябрьского (1985 г.) Пленума ЦК 
: -КПСС и обеспечить четкое политическое 

руководство деятельностью РА П О , хо
зяйств в вопросах технического прогрес- 
Ша,

г 8 докладе намечены конкретные пути 
.Дальнейшего повышения эффективности, 
Увеличения производства сельскохозяй
ственной продукции в двенадцатой пяти
летке . Предстоит получить удой иа одну 
фуражную корову 2950 кг, иметь сред
несдаточный вес головы крупного рога* 

ртого скота 360 кг, урожайность дол- 
быть получена зерновых по 21,6 

Центнера с гектара, льноволокна —  4, 
 ̂Картофеля-- J00 центнеров. К 1990 году 
На качественно новый уровень предстоит 
Доставить кормопроизводство, 
г 8 районе к 1980 году должно быть

Из доклада первого секретаря 
райкома партнн Т. Н. ЧУХИНОЙ

завершено освоение 53 введенных сево
оборотов, а на сегодня освоено лишь 25. 
Отделу сельского хозяйства райкома 
партии (тов. А . Н. Третьяков), РАПО 
(тов. В. В. Винокуров) следует усилить 
спрос с руководителей и специалистов за 
освоение севооборотов. Колхозам и сов
хозам надо смелее переходить на но
вые прогрессивные технологии возделы
вания сельскохозяйственных культур.

В хозяйствах района еще. недоста
точно эффективно используются мелио
рированные земли, за исключением зе
мель совхоза «Тотемский», получают 
урожайность с обновленного гектара 
ниже проектной. Коллектив ПМК объ
единения «Вологдамелиорация» (тов. 
В. В. Некрасов, А. Л . Коробицын) ос
тается большим должником перед хо
зяйствами района.

Не менее важная задача— дальнейшее 
развитие кормопроизводства. Колхозы и 
совхозы не смогли справиться с задачей, 
поставленной X X X IV  партконферен
цией. Вместо 25 центнеров кормовых еди
ниц с гектара в конце пятилетки полу
чено фактически в текущем году по 
16,2 центнера. Руководители и специа
листы мало проявляют заботы о повыше
нии качества кормов. За два последних 
года более 60 процентов сена от прове
ренного объема заготовлено неклассно
го. Все это сдерживает рост продуктив
ности скота, повышает себестоимость 
продукции.

Отметив положительный опыт по 
внедрению прогрессивных форм органи
зации труда в совхозе «Тотемский», 
колхозе имени Ленина, докладчик под
черкнула, что, к сожалению, подряд не 
получил развития в колхозах «Больше
вик», «Путь к коммунизму», «Сигнал».

В нашей области согласно постанов
лению ЦК КПСС и Совета Министров 
С С С Р  с 1 января 1986 года прово
дится экономический эксперимент по 
совершенствованию в агропромышлен
ном комплексе системы управления и 
экономических взаимоотношений. Суть 
его состоит в том, чтобы активизировать 
социалистическую предприимчивость и 
инициативу трудовых коллективов агро- 
прома, поднять их ответственность за 
экономное использование материальных 
и других ресурсов. Перестройка требует 
пристального внимания райкома партии, 
партийных организаций и советских ор
ганов.

П А РТ И Й Н ОЕ РУКОВОДСТВО 
СО Ц И А Л ЬН О Й  С Ф Е РО Й

ДОКЛАДЧИК отметила, что прини
мались меры для более полного удо
влетворения растущих материальных и 
духовных потребностей населения. Полу
чили дальнейшее развитие связь, торго
вое, бытовое и медицинское обслужива
ние, общественное питание, службы ком
мунального хозяйства, электротеплоснаб
жения. Однако было много критических 
замечаний по качеству связи, несвоевре
менной доставке почтовых отправлений. 
Начальникам РУС  (тов. А. В. Новиков), 
ЭТУС (тов. В. А. Тыкин) надо сделать 
самые серьезные выводы из критики. 
Много справедливых нареканий от 
покупателей на организацию торговли. 
Плановой комиссии (тов. Н. Е. Белозе
рова) следует глубже анализировать 
работу предприятий торговли и общест
венного питания, усилить контроль за 
выполнением плана товарооборота. Не 
удовлетворяет потребностей населения 
уровень работы районного управления 
бытового обслуживания (тов. А. Н. 
Скорюков, Т. И. Мишуринская). Про
мышленно-транспортному отделу рай
кома партии (тов. Л. А. Карелин), рай
исполкому (тов. Ф . Н. Шестаков) сле
дует постоянно заниматься этой от
раслью, оказывать практическую по
мощь в ее развитии.

Неудовлетворительно решаются мно
гие вопросы теплоснабжения, газифика
ции, благоустройства города. Райиспол
кому (тов. В. Ф . Захаров), горисполко
му (тов. Н. А. Окатов), руководителям

служб (тов. Р. И. Козлов, М. А. Исто- 
минский, Т. А. Выдрина), всем хозяй
ственным руководителям предприятий, 
имеющих ведомственное жилье, необхо
димо в корне перестроить свое отноше
ние к вопросам коммунального хозяй
ства.
РУКОВОДСТВО ИДЕОЛОГИЧЕСКОЙ,

ПОЛИТИКО - ВОСПИТАТЕЛЬНОЙ 
РАБОТОЙ

В ОТЧЕТНОМ  периоде райком пар
тии стремился центр тяжести воспи* 
тательной и массово-политической ра
боты переместить в бригады, на фермы, 
на производственные участки, теснее увя
зывать ее с конкретными делами трудо
вых коллективов. Вырос идеологический 
актив, повысился уровень политической 
сознательности и трудовой активности 
трудящихся района. В социалистиче
ском соревновании участвует 93 про
цента тружеников. Коллективы совхоза 
«Тотемский», Сухонского леспромхоза, 
МПМК, фермы Коровинская колхоза 
имени Ленина и ряд других выступили 
инициаторами социалистического сорев
нования по достойной встрече XXV II 
съезда КПСС, за ускорение научно- 
технического прогресса.

Большое значение придавалось марк
систско-ленинскому образованию, кото
рое направлялось на формирование у 
трудящихся подлинно научного мировоз
зрения, экономического мышления. В 
новом учебном году до 200 возросло 
количество школ, повысился теоретиче
ский и методический уровень учебы. 
Повысилась трудовая и политическая 
активность слушателей. В то же вре
мя, подчеркнула докладчик, райком 
партии не добился искоренения форма
лизма в организации учебы. В парторга
низациях колхоза «Заветы Ильича», 
автотранспортного предприятия, ДСУ -6 
и ряде других учеба носит односторон
ний, подчас только информационный ха
рактер.

В отчетный период произошли поло
жительные сдвиги в лекционной пропа
ганде, устной политической агитации. 
Вместе с тем, в этой работе еще немало 
серьезных недостатков.

Райком партии уделяет постоянное 
внимание укреплению организованности, 
порядка и дисциплины на всех участках 
производства. Для усиления контроля 
за выполнением постановления ЦК 
КПСС «О  мерах по преодолению пьян
ства и алкоголизма» создана рабочая 
группа райкома, восемь инициативных 
групп. Вместе с тем уровень этой рабо
ты пока не полностью отвечает требова
ниям партии. Еще недостаточно прово
дится в коллективах профилактическая 
работа, имеются серьезные упущения в 
работе ДНД, товарищеских судов.

Продолжали совершенствовать формы 
работы с людьми учреждения культу
ры. Однако в целом уровень этой ра
боты еще не полностью отвечает требо
ваниям. Эти недостатки являются след
ствием слабого руководства культпро- 
светучреждениями со стороны райис
полкома (тов. Ф . Н. Шестаков, А. А. 
Самарский). Отдел пропаганды райкома 
недостаточно предъявляет требователь
ности к партийным организациям за 
этот важный участок работы.

Далее докладчик остановилась на хо
де реализации реформы школы, задачах 
трудового обучения и воспитания школь
ников.

ОРГА Н И ЗА Ц И ОН Н О
П А РТИ ЙН АЯ РАБОТА

РУК ОВОДСТВУЯСЬ р е ш е н и я м и  
XXV I съезда КПСС, райком партии 
в отчетный период уделял постоянное 
внимание совершенствованию стиля и 
методов своей работы, повышению бое
витости первичных парторганизаций, 
усилению их влияния на развитие всех 
сфер жизни и деятельности трудящихся 
района. Постоянная забота проявлялась 
о росте рядов районной партийной ор
ганизации. При этом больше внимания 
обращалось на улучшение качественного

состава нового пополнения, необходи
мость усиления партийного влияния на 
ведущих участках производства. Актив
но работали по росту своих рядов парт
организации районного управления бы
тового обслуживания, .ПНУ магистраль
ных газопроводов, совхоза «Погорелов- 
ский», колхозов «Красное знамя», «Путь 
к коммунизму». Вместе с тем работу 
большинства парторганизаций по приему 
в партию нельзя считать удовлетвори
тельной.

За последнее время заметно активи
зировалась работа по повышению тру
довой и общественно-политической ак
тивности коммунистов, укреплению 
партийной дисциплины. Вместе с тем, 
за отчетный период за различные про
ступки привлечено к партийной ответст
венности 73 коммуниста, в их числе 
14 руководителей. Это председатель 
«Сельэлектро» В. В. Романовский, 
директор межколхозного лесхоза В. П. 
Воробьев, начальник Матпеевского лесо
пункта В. Е. Л осей ков и другие. Ис
ключено из партии 32 коммуниста, в 
том числе начальник ПМК-1Й67 В. С. 
Левинский, начальник планового отдела 
Тотемского леспромхоза Г. А. Скворцо
ва, технорук Сухонского" леспромхоза 
Н. Ю. Лешуков, председатель райспорт- 
комитета В. С. Порошин, председатель 
Нижнепеченгского сельсовета' В. М. 
Соколов.

На более высоком уровне в текущем 
году прошли отчетно-выборные собра
ния. Было высказано 326 замечаний и 
предложений. Все они обобщены, 76 
рассмотрены, остальные— на контроле 
отделов райкома. Однако в целом прак
тика подготовки и проведения партсоб
раний требует значительного улучше
ния, особенно в парторганизациях То
темского леспромхоза, хлебокомбината, 
автотранспортного предприятия и др.

Райком партии, первичные Парторга
низации уделяли постоянное внимание 
работе с кадрами. За отчетный период 
заметно улучшился их качественный со
став. Среди руководящих кадров увели
чилось количество специалистов народ
ного хозяйства, женщин. Однако многое 
в этой работе надо совершенствовать. 
Требует значительного улучшения стиль 
работы освобожденных секретарей парт
комов колхозов «Никольский» В. А. 
Антуфьева, «Мосеево» В. К. Цикиной, 
«Родина» И. А. Брагиной, «Путь к ком
мунизму» Н. Д. Скорюковой.

Особое внимание должно уделяться 
вопросам активизации деятельности ком
сомольских организаций, коммунистиче
ского .воспитания молодежи, повышения 
роли профсоюзов, отметила докладчик.

Выполняя решения апрельского (1984 
года) Пленума ЦК КПСС, райком пар
тии, первичные парторганизации рабо
тают над совершенствованием руковод
ства деятельностью Советов народных 
депутатов. Исполкому районного Совета 
(тов. В. Ф . Захаров) в своей практиче
ской работе необходимо всемерно повы
шать требовательность к руководите
лям отделов, исполкомам городского н 
сельских Советов за безусловное вы
полнение решений, наказов избирате
лей.

Далее докладчик остановилась на 
деятельности бюро райкома КПСС, чле
нов и кандидатов в Члены райкома, 
членов ревизионной комиссии. Пленумы 
и заседания бюро райкома созывались 
регулярно, в установленные Уставом 
КПСС сроки. На их рассмотрение выно
сились самые насущные проблемы. Од
нако до конца их выполнение осущест
вить не удалось, что привело к неудо
влетворительному решению ряда задач. 
Причиной этого явилась недостаточная 
требовательность, отсутствие надлежа
щего контроля со стороны бюро, аппа
рата райкома, меня, как первого секре
таря.

В заключение докладчик выразила 
надежду, что делегаты конференции 
помогут общими усилиями выработать 
конкретные меры для улучшения всей 
работы в предстоящей пятилетке, чтобы 
достойно встретить очередной XXV II 
съезд КПСС и успешно претворить в 
жизнь его решения.

В Ы С Т У П Л Е Н И Я  П О  О Т Ч Е Т У  Р А Й К О М А  К П С С
Первому слово предоставляется ди---- Ж ----------- м »  П.& ,Г|'°КУ ‘ онхоиа

£«Кда1101
Тотемский^ Б.

___*ову.
’ Нашему совхозу, —  говорит он ,— 

■ одиннадцатой пятилетке удалось ре- 
“ ить многие вопросы экономического и 

^социального, развития хозяйства. Но 
Впереди стоят еще более сложные зада
чи, решение которых зависит от честно* 

и добросовестного труда каждого,

Поэтому коммунисты, рабочие вносят 
много предложений по вопросам интен
сификации сельскохозяйственного произ
водства, но внедрению передовых прие
мов и новых технологий.

Показатели работы говорят о том, что 
и в условиях Тотемского района можно 
добиваться высоких результатов. За 
1985 год будет продано молока 3030 
топи, скота — 290 тонн. Надой на одну

фуражную корову составит 4100 кило
граммов. За одиннадцать месяцев при
бавка в надоях молока к уровню про
шлого года — 422 килограмма.

Хороших результатов добиваются мас
тера машинного доения коммунисты 
Н. А. Тютюнник, И. Д. Кокорева, кото
рые в текущем году преодолевают пяти
тысячный рубеж, а в целом коллектив 
фермы Варницы-2 получит по 4900 ки

лограммов от каждой коровы.
в 1985 году в совхозе проведена оп

ределенная работа по внедрению новых 
машин по обработке почвы, совершенст
вуется состав машинно-тракторного пар
ка. Опыт работы на весеннем севе по
казывает, что применение новых машин 
значит многое.

(Окончание на 4-й стр.)
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ВЫСТУПЛЕНИЯ ПО ОТЧЕТУ РАЙКОМА КПСС
(Окончание. Начало на 2-й н 3-й стр.)

—  После апрельского (1984 года) 
Пленума ЦК КПСС, —  сказал предсе
датель райисполкома В. Ф . Захаров, — 
обсудившего вопрос о  дальнейшем улуч
шения работы Советов народных депута
тов, мы стремимся полнее использовать 
предоставленные нам полномочия для 
комплексного экономического и социаль
ного развития района.

Широкий круг деятельности местных 
Советов характеризует тот факт, что на 
сессиях Советов в 1984— 1985 годах 
рассмотрено 260 вопросов экономическо
го и социально-культурного строитель
ства. В  нх обсуждении приняли участие 
оолее 600 депутатов.

Важным средством влияния трудя
щихся на практическую деятельность 
Советов служат наказы избирателей. В 
этом году депутатам было дано 143 на
каза. 45 уже выполнены, двенадцать— 
в стадии исполнения, другие будут вы
полнены в ближайшее время.

Одно нз центральных мест в наших 
планах н делах занимают вопросы реа
лизации Продовольственной программы. 
Для обеспечения населения продоволь
ствием создаются дополнительные ис
точники продовольственных ресурсов за 
счет развития подсобных хозяйств. В 
районе десять предприятий имеют под
собные хозяйства. Созданы они в меха
низированном лесхозе, в ДСУ-6. Они 
ежегодно поставляют около 104 тонн 
мяса, 45 тонн молока, продают населе
нию примерно 2,6 тысячи поросят.

В одиннадцатой пятилетке большое 
внимание уделялось улучшению дел в 
капитальном строительстве. Объемы 
строительно-монтажных работ на селе 
по сравнению с десятой пятилеткой уве
личились на 45 процентов, ввод в дей
ствие основных фондов— на 20 процен
тов, ввод жилья в хозяйствах вырос в 
два раза. Заметно ускорились темпы 
социальных- преобразований. Вопросы 
строительства жилья положительно ре
шаются в колхозах имени Ленина, «Р о
дина», «Мосеево», совхозах «.Тотемекий» 
и «Погореловский». Недостаточно жи
лья при нехватке специалистов строится 
в колхозах «Заветы Ильича», «Больше
вик», «Память Ленина», совхозе «Се
вер». Мы осознаем, что в условиях все 
возрастающих потребностей и более зна
чительных задач стиль и методы руко
водства капитальным строительством, 
укрепление материально-технической ба
зы требуют дальнейшего совершенство
вания.

Под контролем исполкома районного 
Совета выполнение заданий по дорож
ному строительству. Проводимая, работа 
позволила увеличить темпы дорожных 
работ на 34 процента. Выполнено зада
ние по вводу автомобильных дорог. Но 
райисполком еще слабо использует воз
можности привлеченных коллективов. 
В этом году хуже других работали на 
строительстве и ремонте дорог Тотем- 
ский и Сухонский леспромхозы, филиал 
объединения «Вологдахимлес», МПМК, 
совхозы «Погореловский» и «Тотем- 
ский», колхоз «Никольский».

Многогранна деятельность Советов 
народных депутатов. Критически оцени
вая проделанную работу, следует отме
тить, что исполкому районного Совета 
не удалось добиться, чтобы все Советы 
района действовали в полную силу, ока
зывали действенное влияние на положе
ние дел, комплексно, инициативно и 
творчески решали вопросы экономиче
ского и социального развития. Требуется 
усиление партийного влияния на дея
тельность Советов. В проекте Устава 
партии говорится, что партийные органи
зации действуют в рамках Конституции 
СССР, они не подменяют советские и 
другие организации, поэтому стиль пар
тийного руководства требует постоянно
го совершенствования. Не секрет, что 
подмена и ненужный параллелизм в ра
боте до настоящего времени имеют мес
то. Хотелось, чтобы отделы райкома 
КПСС более умело, требовательно и 
вдумчиво работали с соответствующими 
отделами райисполкома, совместно об
суждали перспективные вопросы.

Советы района направят всю органи
заторскую и массово-политическую дея
тельность на обеспечение успешной под
готовки к X X V II съезду партии и вы
полнение планов двенадцатой пятилетки.

- Руководствуясь решениями партии,
— сказал в своем выступлении главный 

врач Тотемской ЦРБ В. Г. Рычков, - 
медицинские работники района направ
ляют свои усилия на совершенствование 
службы здоровья, снижение заболевае

мости и повышение трудоспособности 
населения. Проводилось укрепление ма
териально-технической базы центральной 
районной больницы и учреждений здра
воохранения Села, оснащение нх совре
менным оборудованием, позволяющим 
проводить раннюю диагностику и эффек
тивное лечение.

Забота о  здоровье человека начинает
ся с  профилактических медицинских ос
мотров. которые позволяют выявлять за
болевания на ранних стадиях. З а  один
надцать месяцев 1985 года охват проф- 
осмотрамн в целом по району составил 
98 процентов, работников сельского хо
зяйства— 87 процентов, Тотемского лес
промхоза— 68. Явка неудовлетворитель
ная, прежде всего, по причине слабой 
организации ее руководителями.

Работа в приспособленных помещени
ях медицинских учреждений снижает 
качество и культуру обслуживания. Нз 
32 медпунктов на селе отвечают со
временным требованиям только одинна
дцать. Необходимо, чтобы в ближайшие 
пять лет в каждом колхозе, совхозе, 
лесном поселке были построены типо
вые фельдшерско-акушерские пункты, 
амбулатории с  физиотерапевтическими 
и стоматологическими кабинетами.

С  1982 года идет строительство пи
щеблока Ц РБ (подрядчик СМ У треста 
« Вологдагражданстрсй»). Старый пище
блок в аварийном состоянии. Два года 
на капитальном ремонте здание стома
тологической поликлиники (подрядчик 
РП У  жилнщно - коммунального хозяй-. 
ства). Можно ли при таком отношении к 
объектам здравоохранения успешно ре
шать вопросы укрепления материально- 
технической базы? С  1986 года плани
руется строительство нового лечебного 
корпуса. Хочется надеяться, что строи
тели выполнят работы качественно, в 
определенные планом сроки.

Коммунисты Ц РБ с воодушевлением 
обсуждали проекты предсъездовских 
документов, в которых делом первосте
пенной важности названо укрепление 
здоровья советских людей, увеличение 
продолжительности нх активной жизни. 
Работники больницы направят свои уси
лия на улучшение качества и культуры 
медицинского обслуживания населения.

—  С  большой заинтересованностью,
—  отметил бригадир совхоза «Погоре
ловский», секретарь бригадной партий
ной организации А. П. Кузнецов, — мы 
обсудили одобренные октябрьским 
(1985 года) Пленумом ЦК КПСС про
екты новой редакции Программы КПСС, 
изменений в Уставе партии, Основных 
направлений экономического и социаль
ного развития СССР.

Стремясь достойно встретить XXV II 
съезд КПСС, совхоз досрочно выполнил 
пятилетннй план продажи государству 
сельскохозяйственной продукции. До 
конца пятилетки будет продано допол
нительно 1500 тонн молока, 120 тонн 
мяса, 121 тонна зерна.

Труженики совхоза, оценивая свои 
результаты и имеющиеся возможности 
с позиций новых требований партии и 
правительства, поддерживая инициативу 
совхоза «Тотемекий» - по ускорению на
учно-технического прогресса, усиливают 
внимание к повышению эффективности 
производства, экономии ресурсов. При
няты обязательства по развитию всех 
отраслей производства в следующей пя
тилетке: получить по 23 центнера зерна 
с гектара, годовой надой от коровы 
довести до 3200 килограммов— на 456 
килограммов больше, чем в одиннадца
той пятилетке, повысить производитель
ность труда на 20 процентов.

Наша комплексная бригада Фоминское 
обслуживает два мол очника на 750 го
лов крупного рогатого скота и свино
ферму на 600 голов. Все три участка 
работают по методу коллективного под
ряда. Коллектив, обслуживающий свино
ферму, выполнил пятилетку к 40-летию 
великой Победы. Там трудятся комму
нисты А. В. Куфтырева и Г. В. Рыжа- 
кова.

Обслуживающий молочную ферму 
комсомольско - молодежный коллектив, 
возглавляемый кандидатом в члены 
КПСС А- В. Русиновым, добился при
бавки надоев от каждой коровы по срав
нению с прошлым годом почти на 200 
килограммов.

Горячий привет и пожелания плодо
творной работы участникам конферен
ции от имени трехтысячного отряда 
комсомольцев, всех юношей и девушек 
района передал первый секретарь рай
кома ВЛКСМ О. Ю . Егоров. Советская 
молодежь, сказал он, одобряет и под

держивает политику партии, принимае
мые меры ио ускорению социально-эко
номического развития страны. Это одоб
рение комсомольцы и молодежь выража
ют в конкретных делах. В  авангарде со
ревнования идут комсомольские органи
зации колхозов «Никольский», имени 
Ленина. Юбилейного ЛПУ магистраль
ных газопроводов. ДСУ-6.

Но нам надо проявлять больше на
стойчивости в организации работы ком
сомольско - молодежных коллективов 
СМ У треста « Вологдаграждан строй ». 
рай сельхозтехники, предприятий торгов
ли и бытового обслуживания населения.

В последние годы райком комсомола 
улучшил профориентационную работу. 
Дальнейшее развитие получило движе
ние «Животноводство —  ударный фронт 
молодежи». Только в этом году более 
80 выпускников школ остались рабо
тать в хозяйствах района. Закреплению 
молодежи в сельском хозяйстве способ
ствуют реконструкция ферм, строитель
ство общежитий, внедрение прогрессив
ных форм организации труда. Но з  этом 
направлении нам еще предстоит многое 
сделать.

В соответствии с  решениями партии и 
правительства комсомол наметил кон
кретные планы борьбы с  пьянством и 
алкоголизмом. Мы осознаем, что эта 
работа не терпит промедления и рас
качки.

Райком ВЛКСМ наметил меры по 
повышению боевитости первичных ком
сомольских организаций, по созданию в 
них живой, творческой атмосферы. Ком
сомольские работники стараются быть 
ближе к молодежи, но пока мы недо
статочно активно способствуем распро
странению передового опыта, творче
ской инициативы комсомольцев.

Райком комсомола не снимает с себя 
ответственности за имеющиеся недостат
ки. Комсомольским организациям надо 
больше доверять, поощрять нх само
стоятельность. К сожалению, в районе 
редко практикуются встречи хозяйствен
ных руководителей, партийных работнн 
ков с комсомольцами и молодежью.

—  Наше хозяйство,— отметил тракто
рист колхоза «Родина» А . И . Серюбнн,
—  часто подвергается критике. Обе от
расли— и животноводство, и растение
водство —  развиваются недостаточными 
темпами. Дойное стадо сконцентрировано 
на двух крупных комплексах. Когда их 
строили, о пастбищах не думали. Раци
он скудный. Кроме того, запущена пле
менная работа, хромает организация 
труда, простаивает кормоцех. Как мож
но в такой обстановке ждать большого 
молока?

Для обеспечения кормовой базы не
обходимо проводить культуртехнические 
работы на пастбищах. Предлагают де
лать это собственными силами, дескать, 
тракторы есть. Но ведь нужны еще и 
прицепные орудия. А  имеем только 
бульдозерный отвал.
' Плохо хозяйство использует органиче

ские удобрения. Минеральных удобре
ний нынче внесли лишь 58 тонн. У ро
жайность получили соответствующую— 
8 центнеров зерновых с гектара. Необ
ходимо крепить контакт с райсельхоз- 
хнмией и своими силами делать гораздо 
больше.

При хорошей организации труда, при
менении опыта ведущих хозяйств района 
и своих резервов, усилении партийного 
влияния на хозяйственные дела мы мо
жем сделать решительный шаг вперед, 
ликвидировать недостатки.

— С удовлетворением можно отме
тить. — подчеркнул в своем вы ступ ле-

| нни капитан-механик речного порта Е. Р. 
Селянин, —  что дальнейшее развитие 
в одиннадцатой пятилетке получил реч
ной порт. Для рабочих и инженерно- 
технических служащих построено 45 
благоустроенных квартир, продолжалось 
укрепление трудовой и производствен
ной дисциплины. Все это не могло не 
сказаться и на результатах работы кол
лектива.

Основные показатели выполнены до
срочно, а план по переработке грузов 
за 4,5 года. В текущем году по срав
нению с 1980 годом порт переработал 
грузов в два раза больше, при этом про
изводительность труда на иогрузо-раз
грузочных работах при той же числен
ности рабочих возросла на 58 процен
тов, а заданием пятилетки было уста
новлено — 32 процента.

Практика последних лет показала, что 
там, где организатором участка, руко
водителем- экипажа является коммунист, 
там успешно выполняется и плановое

задание, нет брака и авар; л . на долг 
ном уровне труде ван дисциплина, спа 
ченнее коллектив. Примером атому елд 
жат экипажи кранов Ле 2046. -V 274. 
теплохода РТ-327. Наш коллектив теп
лохода «Юбилейный» также рапортовал 
о  досрочном выполнении пятмлетнего 
плана.

С  первого января 1986 года речной 
порт будет работать в условиях эконо
мического эксперимента. Это налагав! 
особую ответственность, требует большоЛ 
подготовки его проведения и изыскания 
дополнительных резервов, привлечения 
к перевозке речным транспортом высоко- 
тарифицированных грузов.

По нашему мнению, необходимо стро
ительство асфальтированной дороги То- 
тьма— Еденьга. так как в том районе 
расположены такие организации как 
льнозавод, мясокомбинат, маслозавод. 
ПМК-1367. сл лаву часто к. н движение 
на этом участке становится все интен
сивнее. Зимой в сложных погодных ус
ловиях приходится вести ремонтные ра
боты, а строительство ремонтной базы 
затянулось.

В связи со строительством автодорога 
Тотьма— Вологда перевозки пассажиров 
речным транспортом сократились, но не 
прекратились, а  количество туристов 
увеличилось, однако ни на одном оста
новочном пункте не ведется строитель
ство павильонов, так же как не ведется 
очистка берегов реки Сухоны.

Коммунисты и весь коллектив реч
ного порта приложат силы, знания в 
опыт для выполнения поставленных за 
даЗ по достойной встрече XXV II съезда 
КПСС.

—  З а  годы одиннадцатой пятилетки 
в основном сформирован наш трудовой 
коллектив, — говорит начальник МПМК 
объединения «Облмежколхозстроб» В. А. 
Соколов. —  Если для выполнения объе
ма работ в 1980 году нам приходилось 
дополнительно привлекать 'рабочую силу 
со стороны, в летний период до 60 че
ловек. то в настоящий момент мы при
влекаем 20— 24 человека, то есть бри
гаду. которая постоянно работает на 
наших стройках.

Многое сделано по укреплению кад
рового состава и созданию новых бригад 
отделочников и каменщиков, а также 
по обучению рабочих смежным профес
сиям. С  целью закрепления кадров на
ми построено два 27-квартирных дома, 
общежитие на 50 мест, выделяется жи
лье на селе, начато строительство 36- 
квартирного дома в городе.

Наряду с положительным, мы не мо
жем не замечать и недостатков в рабо
те. Мало пока еще работаем по укреп
лению трудовой дисциплины в коллек
тивах, по усилению режима экономик 
топливно-энергетических и материально- 
технических ресурсов.

За последнее время проведена опре
деленная работа по экономии строитель
ных материалов. Н о фактов бесхозяйст
венности пока еще много. Недостаточно 
внимания уделяется организации бригад
ного подряда, хотя начало уже поло
жено.

Инертность во всех этих вопросах из
живается. но крайне медленно. По при
чине слабой воспитательной работы, при* 
ннженной требовательности к работе 
общественных организаций за годы пя
тилетки только лишь от потерь рабочего 
времени за счет прогулов мы недовы
полнили объема работ на 60 тысяч 
рублей.

В росте производительности труда 
немаловажная роль отводится правиль
ной организации социалистического со
ревнования как между коллективами 
бригад, так и индивидуального. Но еще 
больший эффект дает его гласность. В 
данном направлении партийная органи
зация практически не работает.

Низкая требовательность коммунис
тов к себе, к окружающим принизила 
авторитет партийной организации, что 
сегодня сказывается и на росте “Партий
ных рядов, и на моральном климате в 
коллективе.

Задача, которую в первую очередь 
должны решать коммунисты, поставлена 
своевременно и вполне решима. так как 
авторитет партийной организации в 
большей степени будет зависеть от успе
ха работы коллектива, воспитания тру
дящихся в свете тех требований, кото
рые предусматриваются проектами но
вой редакции Программы и Устава 
КПСС,

Редактор В. 3. СОРКИН.
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